

Se dio cuenta y se trató.

1°.- SALUDO A LOS MIEMBROS HONORARIOS SEÑORES RUBÉ ALVARADO TORRRES (2ª), Y NEIL MCLEAN ROGERS (14ª). El Superintendente Informó que estos Miembros Honorarios habían excusado su asistencia a la presente Sesión.

Se tomó conocimiento.

Se incorporó a la Sesión el Comandante.

2°.- ENTREGA DE DISTINTIVO A LOS MIEMBRO HONORARIO SEÑORES EDUARDO GUZMAN CORREA (6ª) Y GUILLERMO LÓPEZ VERDUGO (13ª). El Superintendente manifestó que con mucho agrado saludaba al Voluntario Honorario de la 6ª Compañía don Eduardo Guzmán C; por haber calificado el Premio de Constancia por 50 años de servicios. Agregó que nació un 26 de marzo de 1952, comenzó su carrera bomberil en la Brigada Los Nogales, lugar donde se forjó el fruto de servir a la comunidad, haciendo ingreso con 17 años. Ya cumplida la mayoría de edad, ingresó a las filas de la decimoséptima compañía un 17 de marzo de 1971, cuartel y cucarda que fueron su casa en dos periodos diferentes, pero suman la importante cifra de 30 años de servicios. Por esas cosas de la vida, Eduardo cambió su cucarda de la Bomba los Cerrillos por el Seis de Oro el día 14 de julio de 2006, cucarda que ocupa hasta al día de hoy, y que lo acompañará en su recepción de premio de constancia por 50 años de servicio. En la Bomba Los Cerrillos ocupó el cargo de Director en dos periodos, y en la Compañía de Salvamento ocupó el cargo de Consejero de Disciplina y el cargo de Tesorero por un total de 5 periodos, siendo esto un destacable merito que pocos pueden enfrentar a la altura de lo que demanda.

El Superintendente, junto al Director de la Sexta, en medio de afectuosos aplausos, hizo entrega al Miembro Honorario Sr. Guzmán Correa del distintivo que lo acreditaba como tal.

Luego, **el Superintendente** expresó que también con mucho gusto saludaba al Voluntario Honorario de la 13ª Compañía Sr. Verdugo López, que también había calificado el Premio de Constancia por 50 años de servicios. Señaló que Ingresó a la 13ª Compañía de Bomberos "Providencia" el 14 de marzo de 1975, en la primera sesión de Compañía celebrada en el Cuartel de Eliodoro Yáñez; mismo día que el mártir Eduardo Andrés Rivas Melo. Casado con doña Silvia Luco Meneses, con quien cumplirá en diciembre de este año 48 años de casados. Tiene dos hijos, Andrea y Felipe. Además, en casa lo acompaña su querido perro Titán. De familia de Bomberos, ya que abraza el número 13 al igual que su

hermano Manuel y su sobrino Marcelo. Acérrimo hincha del Club Deportivo Magallanes. En su larga trayectoria bomberil, ha ocupado los cargos de Teniente 1°, Teniente 2° y Teniente 3°, Intendente y Ayudante de Compañía. En el Cuartel General, ejerció los cargos de Ayudante e Inspector en los Departamentos de Material Menor, Telecomunicaciones y Servicios Administrativos y de Teniente Delegado en la 3ª y 16ª Compañías. Ha declarado que la Compañía es de las cosas más importantes en su vida, demostración de eso es que ha buscado siempre engrandecer a la 13, ya sea como ganador de la Competencia José Miguel Besoain en el año 1981 o subiendo el Costanera Center en la corrida “Corremos por la Vida”, destacando su segunda participación con un tiempo de 33 minutos, 21 segundos y 33 centésimas. Fundador de la Comida de Tenientes del Cuerpo, participe activo de la Comida de Amigos de los 80 y estamos seguro que será un infaltable de la Comida de la Peña de los 50. Asimismo, irrestricto en sugerir, más bien exigir, que los Oficiales deben participar de este tipo de actividades ya que al calor de la amistad de forjan lazos eternos. Su risa característica, su mensaje directo, su franqueza y su experticia para reconocer los tonos de llamados será algo que los Trececerinos siempre tendrán presente, como asimismo sus quejas por que no le dieron lista, su notificación a todo pulmón que “NO TRIPULA”, sus frases únicas como “Para ser Oficial hay que tener plata” o su recordada anécdota de los “Camiones con Palos” que lo costó unos días suspendido. El Pelao, como cariñosamente lo llamamos, en una persona leal, trabajadora, sincera, estando siempre con sus amigos y sus compañeros de bomba en las buenas y en las malas, siendo ésta una característica de él y que todos podemos reconocer.

A continuación, **el Superintendente**, en medio de afectuosos aplausos. hizo entrega al Miembro Honorario Sr. López Verdugo del distintivo que lo acreditaba como tal.

3°.- RENUNCIA Y ELECCIÓN DE DIRECTORES DE LA DECIMOCUARTA Y DE LA DECIMONOVENA.- El Secretario General da lectura a la nota de fecha 3 del mes en curso, a través de la cual la 14ª Compañía da cuenta que, el día anterior, conoció de la renuncia al cargo de Director presentaba por el Voluntario Álvaro Arroyo Alba.

De otra nota de la 14ª Compañía, de la misma fecha que la anterior con la cual informa que fue electo como Director de la Compañía el Voluntarios Honorario Sr. Andrés Márquez Colodro.

Luego, el Superintendente dio una cordial Bienvenida al seno de este Directorio al nuevo Director de la 14ª Compañía don Andrés Márquez C.: “Nació el 22 de septiembre de 1970. Hijo de la periodista Tita Colodro y del Miembro Honorario de la Institución Antonio Márquez Allison y sobrino del

Voluntario Honorario Alberto Márquez Allison. Ambos voluntarios de la 14^a Compañía, que anteriormente habían pertenecido a la 3^a Compañía. Casado con María Agustina Miranda Cettour, tiene 5 hijas: Agustina, Renata, Isidora, Julieta y Luciana. Andrés es parte de nacimientos múltiples. Su mamá y tía son gemelas, él es trillizo y tiene hijas mellizas. Estudió en el colegio British High School, donde fue Presidente del Centro de Alumnos. Posteriormente ingresó a la Universidad Mayor, en la que estudió 3 carreras: Publicidad, Comunicación Social y Diseño Gráfico. Finalmente posee dos diplomados: Uno en Marketing y otro en Planificación estratégica de la Pontificia Universidad Católica de Chile. En el ámbito laboral, ha liderado las subgerencias y gerencias de marketing, estudios y experiencia clientes de empresas como el Banco Edwards, Grupo de Empresas Consalud, Banmédica y Claro Telecomunicaciones. Actualmente es gerente zonal de la empresa Prodalum. Fanático del dibujo y la lectura, se declara un investigador histórico de temas bomberiles, tanto de su 14 Compañía, como del Cuerpo de Bomberos de Santiago. Además del amor a su familia, siempre ha declarado tener 3 pasiones: Los Bomberos, Los Beatles y el equipo de la gloriosa Universidad de Chile. Respecto a lo bomberil, ingresó a la 14^a Compañía el 22 de septiembre de 1988, mismo día que cumplía 18 años. Actualmente posee el premio de Constancia por 35 años de servicios. Integró la Guardia Nocturna por 3 años consecutivos y participó en distintos equipos que corrieron las diferentes competencias de su Compañía como también la Besoain. Ha ejercido los cargos de Ayudante, Teniente 2°, Teniente 1°, Capitán por 7 años, Consejero de Disciplina por 7 años y Director por 4 años”.

El Director de la 14^a Compañía, de pie, agradeció las palabras de bienvenida del Superintendente. Señaló que se reintegraba a este organismo, del cual había formado parte en ocasiones anteriores, teniendo claro que cuando se asumía la dirección de una Compañía se tomaba una responsabilidad gigante por que el hecho de liderarla implicaba adoptar decisiones en nombre de ella, que muchas veces se traspasaban al Directorio. Y esto era importante porque las decisiones que adoptaban los Directores de las Compañías, eran decisiones del Cuerpo de Bomberos de Santiago. Agregó que había asumido el cargo por primera vez el año 2008, y hoy lo asumía por quinta vez. En la primera oportunidad venía con muchos sueños, mucha esperanza y una tremenda carga familiar, pero reconoció que también con mucho miedo. Si bien es cierto los años le habían hecho ganar experiencia, con mucha humildad solicitaba la

colaboración de los Miembros del Director para ejercer el cargo en la debida forma. Ofrecía el apoyo de su Compañía y el suyo personal para lo que la Institución requiera.

El Superintendente agradeció la intervención del Director de la 14ª Compañía.

= De la nota de fecha 1 del mes en curso, a través de la cual la 19ª Compañía da cuenta que, el día anterior, aceptó la renuncia al cargo de Director presentaba por el Voluntario Nicolás Oliver Coscolla eligiendo en su reemplazo al Voluntario Honorario Sr. Germán Bouey Ossa.

El Superintendente señaló que con mucho agrado saludaba al Director de la 19ª Compañía, de quien señaló “Germán Bouey Ossa nació un 25 de agosto de 1962, siendo el menor de 8 hermanos. Bisnieto, nieto e hijo de destacados Bomberos del Cuerpo de Bomberos de Santiago. Estudió su Enseñanza Básica y Media en el Colegio Patrocinio San José. En su juventud vivió durante tres años en Canadá, país donde se radicaron algunos de sus hermanos. Está casado hace 38 años con Marcela Barrientos, campeona mundial de salto alto, lanzamiento de bala y disco Senior, con quien tuvo tres hijos, Nicole, Michelle y Paul, siendo este último, y siguiendo la suerte de su madre, destacado deportista de alto rendimiento. Y cinco nietos. En lo laboral, es dueño de una empresa de transporte de carga internacional con oficinas propias en varios países de Latinoamérica. Socio Director del grupo Charter Link Logistics, con oficinas en Perú, Ecuador, Uruguay, Paraguay, México, Costa Rica, Guatemala, El Salvador, Honduras, Brasil, Argentina y Chile, Empresa con 500 colaboradores a nivel de América. “Chuncho” de nacimiento y fanático de Winston Churchill. Siendo un joven idealista, ingresó a las filas de la 3ª Compañía, y después de una breve permanencia pasó a las filas de su querida Decimonovena. Ya van 30 años de Voluntario en Lo Barnechea, siendo el primer Inspector de Comandancia de su Compañía, y había estado a la cabeza de la “19” en tres periodos, destacando en brillantes gestiones en la construcción del nuevo Cuartel, liderando su remodelación. Fue Intendente General de la institución por un periodo de poco más de un año y 3 meses. Entusiasta, generoso y visionario. Querido por sus pares, elocuente y ejecutivo. De carácter fuerte e implacable, preocupado por sus Voluntarios y siempre dispuesto a escuchar críticas para buscar soluciones”.

El Director de la 19ª Compañía, de pie. Manifestó que ésta era la quinta vez que integraba el Directorio como Director de su Compañía. Agregó que agradecía las palabras del Superintendente y señaló que venía

a trabajar por su Compañía y por la Institución.

El Superintendente agradeció la intervención de la Decimonovena.

4°.- RENUNCIA Y ELECCIÓN DE CAPITÁN DE LA PRIMERA.- De la nota fechada el 19 de marzo pasado a través de la cual la 1ª Compañía da cuenta de la elección de Capitán, realizada el 26 de dicho mes, que recayó en el Voluntario Honorario Sr. Rafael Cañas Estévez.

Al Archivo.

5°.- PRONUNCIAMIENTO SOBRE ACTAS.- Se Aprobaron las siguientes actas:

- = Sesión Extraordinaria N°23, del 27 de noviembre de 2024.
- = Sesión Extraordinaria N°24, del 12 de diciembre de 2024.
- = Sesión Ordinaria N°25, del 18 de diciembre de 2024.
- = Sesión Ordinaria N°1, del 15 de enero 2025.
- = Sesión Ordinaria N°2, del 19 de febrero de 2025.

6°.- PROPUESTA DE PREMIOS DE CONSTANCIA.- El Directorio fue informado de los nombres que propuso el Consejo de Oficiales Generales, para conferir los Premios de Constancia que se indican:

<u>5 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Guillermo Horacio Dellarossa Machuca	2ª	471
Iván Juan Araneda Pastén	2ª	522
Jozseff Elyer Blanck Cerda	12ª	217
Pablo René Gabler Alfaro	20ª	1.339

<u>10 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Matías De Soto Cortés	5ª	1.557
Peter Paul Guerra Hoffman	5ª	144
Marcos Antonio Delucci Rodríguez	11ª	0
Diego Maximiliano Guerra Ramírez	16ª	676
Jesús Alberto Cisternas Martínez	20ª	1.906
Álvaro Esteban Martínez Ortiz	20ª	957
Carolina Paz Briebe Valdés	22ª	1.003
Constanza Alejandra Gili Espicto	22ª	219
María Paz Rodríguez Ramírez	22ª	227

<u>15 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Pablo Ignacio Contardo Jarpa	1ª	1.107
José Agustín Ahumada Christiansen	4ª	1.517
Manuel Valdés Pacheco	5ª	929
Cristian Fernando Alegría Valdenegro	6ª	1.352
Luis Andrés Soto Sepúlveda	7ª	2.320
Eduardo Alberto Carreño Mitrovic	9ª	1.077
Fernando Bravo Jara	17ª	420

Javier Ignacio Oyarzún Herмосilla	17 ^a	841
Andrés Felipe Valenzuela Bustos	18 ^a	3.226

20 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Yerko Bernardo Abarca Pinto	17 ^a	1.351
Benjamín Román López	18 ^a	1.812
Felipe Eduardo Lemus Lavín	20 ^a	999
Luis Felipe Cano Münchmeyer	20 ^a	2.920
Yerko Pablo Simicic Hernández	20 ^a	1.182

25 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Alfredo Vilches Espinoza	1 ^a	0
Jorge Felipe Cifuentes Martínez	1 ^a	1.202
Felipe Abel Salinas García	3 ^a	1.838
Ignacio Fernández Echavarría	5 ^a	295
Oscar Angelo Poseck Buscaglione	13 ^a	681
Jaime Ignacio García Morellon	15 ^a	613
Raimundo Ruperto Murillo Urrutia	20 ^a	2.473

30 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Alberto Eduardo Regord Cornejo	4 ^a	1.530
Guillermo Alberto Araya Huerta	6 ^a	1.050
Rodrigo Alberto Cornejo Lorca	18 ^a	5.915

35 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Alejandro Ernesto Serra Miranda	17 ^a	2.420

40 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Gerardo Eugenio Rojas Chaparro	2 ^a	1.112
Juan Guillermo Araya Arancibia	6 ^a	765
Eduardo Alejandro Codoceo Rojo	6 ^a	4.546
Miguel Ángel Marchesse Rolle	10 ^a	590

45 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Francisco Javier Grez Altamirano	1 ^a	640
José Antonio Palacios Redondo	4 ^a	190
Víctor Hernán Inostroza Tastets	4 ^a	430
Claudio Mery Ceroni	5 ^a	2.070
Luis Arsenio Contreras Jerez	6 ^a	892

55 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Ricardo Hernán Godoy Benavides	7 ^a	1.050
Luis Alejandro Zavala Díaz	8 ^a	1.219

60 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Víctor Hugo Pino Verdejo	9 ^a	1.100

65 años

	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Sergio Echeverría Ossa	5 ^a	1.022
Patricio Gustavo Maure Maure	12 ^a	3.770
Antenor Cheops Flores Salgado	12 ^a	1.380

El Superintendente, se refirió especialmente al Premio de Constancia por 25 años de servicios del Capitán de la 3^a Compañía Felipe

Salinas G; como también al Premio por 30 años de servicios del Capitán de la 18ª Compañía Sr. Rodrigo Cornejo L. y del Ex Director de la 6ª Compañía don Guillermo Araya Huerta. Además, destacó el Premio de Constancia por 40 años de servicios del Voluntario Honorario de la 10ª Compañía Sr. Miguel Marchesse R. También hizo mención especial del Premio por 25 años de servicios del Voluntario Honorario de la 13ª Compañía Oscar Poseck V. que se recuperaba del accidente automovilístico que sufrió hace algún tiempo. Finalmente se refirió en forma especial al Premio por 55 años de servicios a los Miembros Honorarios Sres. Ricardo Godoy Benavides y Luis Zavala Díaz; al premio por 60 años de servicios del Miembro Honorario Sr. Víctor Pino Verdejo, y al Premio por 65 años de servicios de los Miembros Honorarios Señores Sergio Echeverría Ossa, Patricio Maure Maure y Anteno Flores Salgado.

Ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dieron por aprobados los premios.

7°.-PRESENTACIÓN DEL MOVIMIENTO DE FONDOS CORRESPONDIENTE AL MES DE MARZO DE 2025.- El Tesorero General presentó e informó in extenso las cuentas de Entradas del Movimiento de Fondos del mes de marzo pasado, según:

MARZO			ESTADO PRESUPUESTO A MARZO 2025				TOTAL	Ejecución		
Real	Ppto	Var	INGRESOS			ACUM. MARZO	Ppto. 2025	Presupuesto		
MM\$	MM\$	MM\$	DESCRIPCIÓN			Real	Ppto.	Var		
MM\$	MM\$	MM\$				MM\$	MM\$	MM\$		
			INGRESOS GENERADOS POR CBS						17%	
45	35	10	3140410	INTERESES FINANCIEROS	144	105	39	420	34%	
12	2	11	3140409	INGRESOS VARIOS	30	5	25	20	148%	
22	37	(14)	3140401	ARRIENDO ESPACIO ANTENAS	107	121	(14)	343	31%	
490	463	27	3110116	CAMPANA ECONOMICA	1.493	1.405	88	5.580	27%	
102	105	(3)	3140400	ARRIENDO DE PROPIEDADES	316	313	3	944	34%	
0	0	0	3130301	APORTE DE COMPANIAS	1	0	1	0	0%	
0	0	0	3120205	INGRESOS PARA FINES ESPECÍFICO	0	0	0	0	0%	
672	641	31	SUB-TOTAL			2.091	1.949	143	7.306	29%
			INGRESOS DE RENDICIÓN ESTATAL Y OTRAS FUENTES							
0	1.875	(1.875)	3110000	PRESUPUESTO FISCAL	0	1.875	(1.875)	3.342	0%	
0	30	(30)	3110106	APORTES MUNICIPALES	0	30	(30)	252	0%	
4	1	3	3120207	APORTE POLLA CHILENA DE BENEF.	6	2	4	7	77%	
0	0	0	3130324	APORTE JNB	0	0	0	0	0%	
0	0	0	3120204	ACREENCIAS BANCARIAS Y OTROS	0	0	0	1.150	0%	
4	1.905	(1.901)	SUB-TOTAL			6	1.906	(1.901)	4.752	0%
676	2.546	(1.870)	TOTAL INGRESOS 2025			2.097	3.855	(1.758)	12.058	17%

El Superintendente le consultó al Tesorero General si había alguna diferencia entre lo presupuestado para operaciones respecto de las inversiones.

El Tesorero General señaló que los recursos que había recibido la Institución estaban dentro de lo presupuestado.

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie mas hizo uso de ella se dieron por aprobados los ingresos correspondientes al mes de marzo de 2025.

Se incorporó a la sesión el Director Honorario Sr. Alejandro Artigas M-L.

A continuación, **el Tesorero General** presentó e informó in extenso las cuentas de Salidas del Movimiento de Fondos del mes de marzo pasado, según:

MARZO			EGRESOS			ACUM. MARZO			TOTAL	Ejecución
Real	Ppto	Var	DESCRIPCION EGRESOS			Real	Ppto	Var	Ppto. 2025	Real / Ppto 2025
MMS	MMS	MMS	MMS	MMS	MMS	MMS	MMS	MMS	MMS	%
731	1.220	490	TOTAL GENERAL MMS			2.129	3.685	1.556	11.357	19%
1	200	199	1210200	ADQUISICION EDIFICIOS	27	535	508	724	4%	
63	40	(23)	1211000	ADQUISICION MATERIAL MAYOR	111	467	356	617	18%	
4	71	67	1211200	ADQUISICION MATERIAL MENOR	19	146	127	343	6%	
9	10	1	4110102	MANT./REP.MENORES DE EDIF.Y CUARTELES	21	29	8	117	18%	
13	34	21	4120102	MANTENCION MATERIAL MAYOR	78	97	19	411	19%	
8	11	3	4130102	MANTENCION MATERIAL MENOR	9	15	6	48	19%	
0	39	39	1210202	INVERSIONES CENTRAL DE ALARMAS	23	86	63	174	13%	
2	6	4	4140101	MANTENC. CENTRAL DE ALARMAS	5	17	13	57	8%	
9	40	31	4140103	DEPTOS. OPERACIONES TECNICAS	17	84	67	126	13%	
0	0	0	4170107	SERV.ADMINISTRATIVOS	0	0	0	0	0%	
19	1	(18)	4140114	INSUMOS MEDICOS	19	21	2	23	83%	
0	3	3	4170108	DEPTO. SALUD PREVENTIVA	0	7	7	22	0%	
28	27	(2)	4140115	COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES	77	80	3	320	24%	
0	9	9	4140116	GASTOS RELACIONES PUBLICAS	8	45	37	173	5%	
2	3	1	4140117	GASTOS BANDA CBS	6	7	0	31	20%	
0	1	1	4140119	MANT. CAMPO ENTRENAMIENTO	0	5	5	10	0%	
0	0	0	1210201	INVERSIONES CAMPO DE ENTRENAMIENTO	17	46	29	46	38%	
0	0	0	4140120	PASAJES, ESTADIAS Y OTROS	0	0	0	0	0%	
0	0	0	4140124	REINTEGRO FONDOS FISCALES	0	0	0	0	0%	
0	30	30	4140125	REINTEGRO FONDOS MUNICIPALES	0	30	30	152	0%	
0	0	0	4140102	VALORES POR CUENTA DE COMPAÑIA	1	0	(1)	0	0%	
0	21	21	1210800	ADQUISICION SOFTWARE	21	75	54	265	100%	
0	7	7	1210801	ADQUISICION HARDWARE	2	23	21	80	200%	
0	0	0	4140201	ADQUIS.SIST.COMPUTACIONALES	0	0	0	0	0%	
3	10	7	4140202	MANT./REP.SIST.COMPUTACIONALES	9	38	28	129	7%	
0	0	0	4140203	VARIOS COMPUTACION	0	0	0	0	0%	
1	11	11	4140301	SERVICIOS TELEFONICOS	3	34	31	136	2%	
0	0	0	4140302	MANT.ENLACE COMUNIC.Y DATOS	0	0	0	0	0%	
0	0	0	4140113	DEPTO.OP.DES.ORGANIZACIONAL	0	0	0	10	0%	
7	44	37	4140401	CAPACITACION VOLUNTARIOS	30	101	71	438	7%	
0	0	0	4140402	CAPACIT.PERSONAL RENTADO	0	1	1	5	0%	
160	176	16	4140500	REMUNERACIONES	484	501	17	2.161	22%	
62	74	11	4140508	LEYES SOCIALES	145	158	13	410	35%	
7	11	4	4140507	BENEFICIOS FUNCIONARIOS	23	29	7	204	11%	
7	5	(2)	4150508	FINQUITOS DEL PERSONAL	8	15	7	60	13%	
65	62	(3)	4150101	GASTOS CAMPANA ECONOMICA	187	192	5	1.004	19%	
198	184	(14)	4150102	PARTICIP.DE CIAS.CAMPANA ECON.	596	557	(39)	2.093	28%	
36	36	0	4150103	SUBVENCIONES A COMPAÑIAS	36	36	0	145	25%	
(2)	11	13	4150104	PART. CIAS. ARRIENDO ANTENAS	20	34	13	97	21%	
0	1	1	4170109	PEÑA DE LOS 50 "HERNAN FIGUEROA A."	5	3	(2)	10	46%	
12	7	(5)	4150102	GASTOS GENERALES	25	20	(5)	81	36%	
0	0	0	4170101	GASTOS OBA	3	3	0	11	24%	
0	1	1	4170102	SEGUROS	38	39	1	167	23%	
0	1	1	4170103	MUTUAL VOLUNTARIOS	0	4	4	15	0%	
9	13	4	4170105	ASESORIAS EXTERNAS	41	35	(7)	155	27%	
7	24	17	4170106	SERVICIOS EXTERNOS	15	72	56	285	5%	
0			EGRESOS PROVISIONES 2020-2021			711			721	
0			EGRESOS PROVISIONES 2022			1.499			1.667	
0			EGRESOS PROVISIONES 2023			1.198			2.691	
37			EGRESOS PROVISIONES 2024			314			2.247	
RESUMEN PRESUPUESTO										
676	2.546	(1.870)	TOTAL INGRESOS 2025			2.097	3.855	(1.758)	12.058	
731	1.220	490	TOTAL EGRESOS 2025			2.129	3.685	1.556	11.357	
INCREMENTO FONDO DE RESERVA										
42	42	0	INCREMENTO FONDO DE RESERVA			125	125	0	500	

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dieron por aprobados los egresos correspondientes al mes de marzo de 2025.

8°.- PRESENTACIÓN DE LA ESCUELA DE BOMBEROS DE SANTIAGO.- Se adjunta a la matriz original de la presente acta la presentación que formuló el Rector de la Escuela de Bomberos de Santiago, Director Honorario Sr. Marco A. Cumsille E. sobre la gestión correspondiente al año 2024.

El Superintendente agradeció la presentación del Rector de esa Escuela y, a través de él las hizo extensivas a todos quienes la integraron durante el año pasado por el trabajo que llevaron a efecto.

El Superintendente ofreció la palabra.

En seguida, el Directorio manifestó su adhesión al trabajo de la Escuela, a través de un aplauso.

Posteriormente, los Miembros del Directorio que hicieron uso de la palabra sobre la presentación del Rector Sr. Cumsille Eltit, el Superintendente, el Secretario General, los Directores Honorarios Sres. Artigas Mac-lean, Bisquert Zavala y Claviere Canales; como también los Directores de la Cuarta y Quinta Compañías, destacaron los logros y los avances en el trabajo de la Escuela de Bomberos de Santiago, haciendo hincapié en los desafíos en términos de la capacitación de los Voluntarios de la Institución, de la puesta en servicio de los simuladores y de la casa de fuego. A su vez se hizo presente la necesidad de abordar lo concerniente al Curso de Postulantes, respecto de lo cual se refirió el Secretario General en termino de las conversaciones que se estaban sosteniendo con la Junta Nacional de Cuerpos de Bomberos de Chile. También se señaló la conveniencia de buscar financiamiento para las inversiones que se debían efectuar en el Campo de Entrenamiento Bomberil, y también se expresó la necesidad de dotar de transporte a los Voluntarios que deban capacitarse en ese campo de entrenamiento, con el objeto que la formación Bomberil del personal sea de la mejor calidad posible para prestar servicios a la Comunidad.

El Superintendente señaló que de todo lo anterior se había tomado debida nota.

9°.- INFORME SOBRE EL TRABAJO DE LAS COMISIONES PERMANENTES Y ESPECIALES DEL DIRECTORIO, SEGÚN LA INFORMACIÓN PROPORCIONADA A LA SECRETARÍA GENERAL, DURANTE EL MES DE MARZO PASADO.- El Superintendente señaló que obraba en poder de los Miembros del Directorio el informe sobre el trabajo

de las Comisiones Permanente y Especiales del Directorio, conforme a la información proporcionada a la Secretaría General en el mes de marzo del año en curso.

Se tomó conocimiento.

10°.- CUENTA DEL SUPERINTENDENTE.- El Superintendente se refirió a los siguientes temas:

= Día Internacional de la Mujer: Se refirió a la actividad que tuvo lugar el día 22 de marzo con la participación de más de 35 Voluntarias, con ocasión de la celebración del mes de la mujer.

= Cuerpo de Bomberos de Puerto Octay: Entre los días 21 y 23 de marzo pasado, la Escuela de Bomberos de Santiago capacitó a una delegación del Cuerpo de Bomberos de Puerto Octay, que visitó el Cuartel General, el MuBo, el Campo de entrenamiento Bomberil y algunas Compañías. La delegación estuvo integrada por 12 Voluntarios al mando del Comandante Héctor Carrasco. Fueron capacitados en recate pesado, curso teórico y práctica de cámara de Flashover.

= Desafío Bomberos: Los días 22 y 23 de marzo pasado el Team de nuestra Institución tuvo una destacada participación en el desafío Bomberos 2025. Organizado por el Cuerpo de Bomberos de Capitán Pastene. Se congregaron más de 280 Voluntarios de Chile y Argentina. La Competencia se desarrolló en las instalaciones del estadio municipal de la Comuna de Lumaco. El Cuerpo Compitió en las categorías individual masculino, equipo femenino, equipo masculino, y equipo mixto logrando segundos lugares los 3 últimos equipos mencionados.

= Peña de los 50 años “Hernán Figueroa Anguita”: Se refirió a la nueva directiva de la Peña de los 50 años “Hernán Figueroa Anguita”: Patricio Labarca Cordano (13^a), Presidente; Primer Vicepresidente José Plubins Romeo (10^a), Segundo Vicepresidente, Sergio Caro Silva (7^a), Secretario Edgardo Olivari González (11^a), Tesorero Ricardo Godoy Benavides (7^a) y Directores Fernando Leyton Sáez (12^a), Daniel Alarcón Parker (8^a). Agregó, que era la oportunidad de reconocer la labor realizada por el presidente saliente, Director Honorario Sr. Bisquert Zavala, quien logró consolidar a esta agrupación elevando su estándar a niveles nunca antes logrados. Señaló que el día de mañana esa Peña conmemorará el 53° Aniversario de su fundación.

= Nuevo Material Mayor: Señaló que el día 29 de marzo, en la Plaza de la Constitución, frente al Palacio de la Moneda, se realizó la Ceremonia de entrega de gallardetes a nuevas máquinas y vehículos de la Institución. Se contó con la asistencia del Delegado Presidencial de la Región

Metropolitana, Gonzalo Durán. Del Embajador de Austria en Chile, Werner Senfter, de la representante del Alcalde de Santiago, Ana Luis Yáñez, y del Secretario del Consejo Regional Metropolitano de Cuerpos de Bomberos, Fabián Richter.

= Empresa Aguas Andinas: Informó que, el día 31 de marzo sostuvo una reunión con la Directora de Gestión Territorial de Aguas Andinas, Paola Arata, el Director de Estrategia y Asuntos Corporativos, José Sáez, y el Subgerente de Soporte Corporativo, Juan Agustín Carrasco, para tratar agenda en conjunto.

= Reconocimiento a Voluntaria de la Institución: Manifestó que el Consejo de Oficiales Generales el día 1 del mes en curso, distinguió a la Voluntario Valeria Avaria M; de la 20ª Compañía, por su gran participación en Competencia de destrezas Bomberiles, como la Copa OBA 2025, en México y el desafío Bomberos del mismo año.

= Convención internacional de Bomberos: Dio cuenta que, entre el 7 al 12 del mes en curso, junto al Comandante, participó en la Convención Internacional de Bomberos en Indianápolis, Estados Unidos. Se trataba de una de las convenciones mas conocida en su especie, con cursos, talleres y expositores, con las moderno y avanzado equipamiento para Bomberos y servicios de emergencia. El objetivo de la visita fue conocer directamente a los proveedores de los proyectos de Material Mayor BM9, BX10 Y H17, además establecer una coordinación con las empresas proveedoras de los equipos de simulación de fuego para el proyecto de la casa de fuego del Campo de Entrenamiento Bomberil. También visitar el proveedor Viking para coordinar los últimos pasos del proyecto de adquisición de uniformes, y continuar la vinculación con fabricantes para los futuros proyectos del Cuerpo.

= Junta Nacional de Cuerpo de Bomberos de Chile: Expresó que, el 15 de abril junto al Vicesuperintendente y al Secretario General se reunión con el Presidente de la Junta Nacional de Cuerpos de Bomberos de Chile, Juan C. Field. El motivo, la presentación de los oficiales del Cuerpo para el año 2025, y también para abordar materias de interés Institucional.

= Acercamiento Bomberil: Se refirió al acercamiento con los Cuerpos de Bomberos de Antofagasta y Talagante a cuya ceremonia de aniversario habían asistido diversos Oficiales Generales. Agregó que el Cuerpo también participara en la Ceremonia de Aniversario del Cuerpo de Bomberos de Papudo y Chillan, el 24 de mayo y el 25 de junio, respectivamente.

También la Institución había sido requerida para participar como relator en el seminaria organizado por el Hospital Las Higueras de Talcahuano, “

Gestión de Riesgos, emergencias y desastres en contexto Hospitalario”, el 28 de abril del año en curso. Además en el seminario que organizará el Cuerpo de Bomberos de Valdivia, “Organización y respuesta del Cuerpo de Bomberos de Santiago a incidentes Haz-Mat” el 31 de mayo del año en curso.

= Fondos Concursables Patrimoniales: Manifestó que se hizo llegar a las Compañías la convocatoria para la participación a los fondos concursables patrimoniales 2025.

= Día del Patrimonio Cultural: Señaló que el fin de semana del 24 de mayo se celebrará el Día del Patrimonio Cultural para cuyo efecto la Secretaría General tomará contacto para su participación en esa actividad.

= Agradecimientos a Directores de Compañías: Agradeció a los Directores de la 4ª y de la 9ª Compañía por haber subrogado, recientemente al Secretario General y al Intendente General.

= Trabajo Institucional: Indicó que próximamente, tendrá lugar una reunión de trabajo con los Miembros del Directorio y los Capitanes de Compañía, similar a la que tuvo lugar el día 11 de enero del año en curso con el objeto de abordar el trabajo Institucional del presente año.

= Organización de Bomberos Americanos: Dio cuenta que, los días 8,9 y 10 de mayo próximo, nuestra institución organizara la asamblea anual de la Organización de Bomberos Americanos.

= Condolencias a la 8ª Compañía: El Superintendente hizo llegar las condolencias del Directorio a la 8ª Compañía con ocasión del sensible fallecimiento Sr. Luis Vergara Valdés con Premio de Constancia por 40 años de servicios.

El Superintendente ofreció la palabra.

El Director Honorario don Próspero Bisquert agradeció las expresiones del Superintendente hacia la Peña de los 50 años “Hernán Figueroa Anguita”. De la misma forma agradecía a los Miembros del Directorio la colaboración que le prestaron durante los dos años en que ejerció como presidente de la agrupación. Señaló que había hecho dejación del cargo porque estimó necesario que otra persona pudiese continuar con la gestión. Sin embargo, agregó estaba un tanto desolado por cuanto se esperaba que con motivo del aniversario de la Peña el Consejo de Oficiales Generales invitará a los Peñeros a un almuerzo, pero lamentablemente eso no será posible. En razón de esto será la propia Peña la que organice su celebración, sin invitados, en el cuartel de 11ª Compañía, a la cual

agradecía que habrá sus puertas a la Peña. Se iba con la tristeza de que la Peña no podrá celebrar su aniversario con los Oficiales Generales.

El Superintendente manifestó que se revisaría la situación.

11°.- CUENTA DEL COMANDANTE.- El Comandante se refirió a los siguientes temas.

= Plan de vacunación: Señaló que el 23 de abril, se dará a inicio en el Cuartel General al plan de vacunación contra la influenza y el COVID 19 orientado a los funcionarios y a los Voluntarios de la Institución.

= Plan de prevención de consumo de alcohol y drogas: Manifestó que, en el mes de mayo, se dará inicio a la aplicación del Test que detecta el consumo de alcohol y drogas.

= Ejercicio Haz-Mat: Señaló que en el ejercicio Haz-Mat que tuvo lugar el fin de semana recién pasado, se hizo entrega a las Compañías de una partida de nuevos uniformes, y a la 11ª Compañía se le dotó de una manta para la extinción de incendios en vehículos eléctricos.

= Sobre Material Mayor: Expresó que la puesta en servicio del nuevo H-4 se daría a efecto el 4 de mayo próximo. Además, se recibieron la nueva K-6 y K-3, camionetas que estaba en proceso de equipamiento.

= Jornada de Capitanes: Manifestó que el 23 de marzo, en el Hotel Regal Pacific se llevó a efecto una jornada de trabajo con los Capitanes de las Compañías. En la cual se trataron materias relacionadas con el servicio.

= Informe de Gestión: Indicó que el día de mañana se hará llegar a los Voluntarios de la Institución, vía correo electrónico un informe que comprenderá, entre otras materias antecedentes sobre accidentes del Material Mayor, en actos del servicio, ingreso de Voluntarios, etc.

Se tomó conocimiento.

El Superintendente ofreció la palabra para asuntos de interés para la Institución.

12°.- El Director Honorario Sr. Egaña Respaldiza expresó que se iba a referir a un tema, respecto del cual dejaba constancia que no implicaba una crítica ni un juicio de valor sobre lo hecho. Lo hecho, hecho estaba. Agregó, que se refería a una situación que se produjo en la ceremonia que se llevó a efecto frente al Palacio de la Moneda. Fue una tremenda sorpresa, pero mala sorpresa, por que se encontró con una citación oficial

de la Institución en la cual estaban definidos los hitos sacramentales, a los cuales se agregó lo concerniente a la identificación del personal. Lo encontró inédito y sorprendente. Señaló que no conocía lo pormenores y desconocía al funcionario público que determinó esta obligación. Agregó, que deseaba referirse a esto como una lección para una visión de futuro. Estimaba que ese funcionario era un “simplón”, por cuanto no conocía lo que era el Cuerpo de Bomberos de Santiago y tampoco conocía a sus integrantes. Ese funcionario era un descriteriado. Confundir y poner al Cuerpo a la altura de las barras bravas. Y exigirnos identificación aun cuando estábamos con nuestros uniformes de parada, lo encontraba sorprendente. Mas aún ese funcionario era un “desinformado”, por que no sabía que los Bomberos contábamos con el 90% de aprobación y confianza de parte de la ciudadanía. También ese funcionario era un “ignorante”, por que desconocía la historia de nuestro País. El Cuerpo de Bomberos de Santiago y sus Voluntarios, antes de la existencia legal de las dos policías que hoy se conocían, los Voluntarios de nuestra Institución tuvieron a su cargo en más de una oportunidad el resguardo y la seguridad de la ciudad, como por ejemplo el Palacio de la Moneda. Entonces encontraba inconcebible que una persona exigiera a los Bomberos su identificación para formar frente a ese Palacio. Por lo tanto, su planteamiento era una visión de futuro, un llamado para que los integrantes de la Institución estemos atentos para que no nos sorprenden con exigencias de gente que no conoce lo que somos los Bomberos.

El Superintendente agradeció la intervención del Director Honorario don Alfredo Egaña y manifestó que para todos fue un tanto desagradable. Si bien es cierto no era tan inédita, ya que recordaba que para un reciente Ejercicio General se exigió la identificación de los conductores de las piezas de material mayor. Lo sucedido, agregó se hará presente a la Subsecretaría del Interior, sin perjuicio de que quizás la justificación de esto fue la conmemoración del día del Joven combatiente, por lo cual se extremaron las medidas de seguridad. En todo caso se compartía la molestia manifestada por el Director Honorario don Alfredo Egaña.

13°.- FUNDACIÓN DE LA PRIMERA GUARDIA NOCTURNA. - El Director de la 4ª Compañía recordó que, el 5 de abril de 1879 se inició la Guerra del Pacífico, al día siguiente, en el patio del Cuartel General formaron 6 Compañías al mando del Comandante Rogers con el objeto de marchar hacia el Palacio de la Moneda para que nuestra Institución quedará a disposición del País. En ese contexto dos Compañías no formaron por su origen extranjero y neutrales. Sin perjuicio de ello, los Cuartinos, que eran todos franceses, conocían muy bien lo que era la guerra. Se reunieron en el Cuartel de la 4ª Compañía y suscribieron la siguiente carta:

“Los abajo suscritos, miembros del Cuerpo de Bomberos, deseosos de ayudar al Directorio en la empresa de defender el orden en la ciudad de Santiago, tomando en consideración que la calidad de extranjeros no les permite armarse, declaran ante todo no aceptar a ser sometidos a las autoridades militares. Y gustosos ofrecen al Cuerpo:

- 1.- Organizar un servicio nocturno compuesto de Voluntarios que al primer toque de campana acudían al lugar amagado. Dicho servicio sería desde las 10 de la noche hasta las 6 de la mañana; y se daría término luego como las circunstancias lo exigiesen*
- 2.- Hacer patrullas cada vez que su turno llegue. Estas patrullas serán exclusivamente como un servicio de policía de orden.*

La Compañía, teniendo suscriptores para cada uno de los servicios que propone desea ella misma hacer su organización interna”.

Esa carta la firmaron 28 Cuartinos. El 16 de abril de 1879 se fundó el primer servicio nocturno de la Institución, la primera Guardia Nocturna, que el día de hoy cumplía 146 años. Saludaba a la Guardia Nocturna de la Cuarta Compañía como también a las Guardias Nocturnas de las Compañías de la Institución.

El Superintendente agradeció al Director de la Cuarta, traer a recuerdo del Directorio esta parte de la historia de la Institución.

14°.- INTERVENCIÓN DEL DIRECTOR DE LA 15ª COMPAÑÍA. – El Director de la 15ª Compañía dió lectura a la carta del Voluntario Honorario Sr. Pablo Cortés de S; dirigida al Superintendente, a través de la cual agradeció al Directorio el acompañamiento y las muestras de afecto de que fue objeto durante el periodo en el cual estuvo hospitalizado, en particular al Superintendente y al Comandante. Además, a través de los Directores de las Compañías, hacia extensivos sus agradecimientos a los Voluntarios de la Institución, en especial a los de su Compañía. Agregó que el día de hoy, don Pablo Cortés ya había sido dado de alta y se encontraba en su domicilio particular.

El Superintendente agradeció la información dada a conocer por el Director de la Decimoquinta, y manifestó que el Directorio se alegraba de que el ex Superintendente hubiese sido dado de alta.

15°.- HOMENAJE A MÁRTIRES DE LA 13ª COMPAÑÍA. – El Capitán de la 13ª Compañía, de pie, trajo a la memoria del Directorio el recuerdo del Mártir Sr. Eduardo Rivas Melo fallecido el 21 de marzo de 1981. Además, el recuerdo del primer Mártir de la Compañía don Alfredo Molina Godoy fallecido el 8 de abril de 1956.

El Superintendente expresó que el Directorio adhería al homenaje en memoria de ambos Mártires.

16°.- NUEVO ERP. - El Director de la 5ª Compañía cual era el estatus del nuevo ERP de la Institución.

El Vicesuperintendente informó que el nuevo ERP estaba en su etapa final de desarrollo, aun cuando presentaba un retraso de 3 semanas ya que era necesario conectar el SII con el módulo de pago. agregó que se esperaba que en la primera semana del mes de mayo estuviese operando en el Cuartel General. Al mes siguiente se estimaba que el sistema entraría en operaciones en las Compañías.

Se tomó conocimiento.

17°.- CONSULTA DEL DIRECTOR DE LA 11ª COMPAÑÍA. - El Director de la Undécima. Manifestó que su Compañía había recibido un correo electrónico del Intendente General, referido al casino. Agregó, que aunque desconoció el contexto de la Comunicación, estimaba conveniente que la comisión de Asuntos Legales y Jurídicos elaborara un modelo de contrato tipo para que suscriban las Compañías con los concesionarios de los casinos.

El Superintendente señaló que se considerara lo manifestado por el Director de la 11ª.

18 .- INVITACIÓN DEL DIRECTOR DE LA 11ª COMPAÑÍA. - El Director de la Undécima. invitó a los Miembros del Directorio a adherir a la tradicional cena de este Organismo, que en esta oportunidad se efectuará en el Cuartel de su Compañía una vez finalizada la presente Sesión.

Se levantó la Sesión a las 21:10 hrs.

**ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE DE 2025.**

SECRETARIO GENERAL

SUPERINTENTE